

Eurocopa Georgia será el rival de España en octavos tras vencer a Portugal —P34 A 39

PSOE y PP se preparan para más pactos tras el de la justicia

La relación entre ambos mejora en privado pese a la tensión en público

CARLOS E. CUÉ
Madrid

El acuerdo entre el PSOE y el PP para renovar el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), cerrado el martes, ha supuesto un cambio radical en el ambiente de tensión entre los dos grandes

ERC endurece su posición en el inicio de la cuenta atrás en Cataluña

C. S. BAQUERO / À. PIÑOL
Barcelona

Esquerra Republicana de Catalunya (ERC) endurece su posición ante la negociación para la investidura del socialista Salvador Illa como *president*. El pleno del Parlament activó ayer la cuenta atrás, hasta el 26 de agosto, para evitar una repetición electoral. ERC, cuya cúpula es provisional, advierte de que sus bases no aceptarán cualquier cosa. —P14

partidos. No tanto en público, dado que el PP siguió ayer atacando con mucha dureza al Gobierno en el Congreso, sino en privado.

Miembros del Ejecutivo consultados aseguran que esto es solo el principio. Ahora vendrán en cadena, antes y después de las vacaciones, varios acuerdos para renovar otros órganos que están pendientes: Banco de España, las comisiones nacionales de los Mercados y la Competencia (CNMC) y del Mercado de Valores (CNMV), la futura Comisión Nacional de la Energía (CNE) y también el siempre delicado consejo de administración de RTVE.

En el Gobierno creen que no habrá muchos problemas, porque las cuotas por partidos están claras desde el último pacto (el que cerraron en octubre de 2021 Félix Bolaños y Teodoro García Egea, mano derecha de Pablo Casado) y bastaría renovar a los que tienen el mandato caducado respetando esas mismas cuotas. Este acercamiento del PSOE y el PP está generando tensión de algunos socios del Ejecutivo que son claves para su mayoría parlamentaria, especialmente los independentistas. —P15



Soldados bloqueaban ayer los accesos al palacio presidencial en La Paz. JUAN KARITA (AP/LAPRESSE)

Militares de Bolivia intentan un golpe de Estado con el asalto a la sede del Gobierno

El presidente Arce planta cara a la asonada, liderada por el destituido jefe del ejército, y las tropas se repliegan tras horas de tensión

FERNANDO MOLINA
La Paz

Unidades del ejército de Bolivia ocuparon en la tarde de ayer el Palacio Quemado, sede del Gobierno, tras forzar las puertas con un carro blindado. El presidente, Luis Arce, plantó cara al intento de golpe de Estado, encabezado por el exjefe del ejército Juan José Zúñiga. Este fue destituido el martes después de que amenaza-

ra con no permitir un nuevo Gobierno del líder del Movimiento al Socialismo, el expresidente Evo Morales. "No podemos permitir que retornen las intenciones golpistas", dijo Arce.

Los militares pusieron barricadas y lanzaron gases lacrimógenos para impedir que la gente llegara hasta la plaza de Murillo en respuesta al llamado presidencial. Pero Arce nombró de inme-

diato un nuevo responsable militar, José Wilson Sánchez, quien ordenó retornar a los cuarteles a los rebeldes. Tras esta apelación, los militares golpistas iniciaron la retirada de la plaza Murillo.

La asonada unió a la oposición en apoyo al Gobierno, incluso a los grupos más radicales, y a la mayor central sindical del país, que emplazó a los trabajadores a defender la democracia. —P2

Von der Leyen, dispuesta a sacar de la UE a los solicitantes de asilo

MARÍA R. SAHUQUILLO
Bruselas

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, está dispuesta a estudiar fórmulas para que las solicitudes de asilo se gestionen fuera de la UE, el modelo que defiende Giorgia Meloni. —P6

CRUCERO POR EL RIN CroisiEurope Cruises
VUELOS DESDE MADRID INCLUIDOS
Madrid • Frankfurt • Remich • Sarreburgo • Tréveris • Cochem • Coblenza
Rüdesheim • Mannheim • Heidelberg • Estrasburgo • Frankfurt • Madrid

Régimen todo incluido a bordo:
bebidas
wifi
tasas portuarias

7 DIAS / 6 NOCHES • Salidas el 15 y 27 julio 2024 Desde 1550€ /por persona (en lugar de 2140€)

Información y reservas en su Agencia de Viajes • informacion@croisieurope.com
911 176 532 • www.croisieurope.es

REF. RSB_ES2. Consulten condiciones. Foto no contractual - Credito de la foto: Alexandre Sattler - CreaStudio 2405068

Un estudio describe el mecanismo que permitiría terapias a gran escala para curar enfermedades

Una técnica más precisa para la edición del ADN

DANIEL MEDIAVILLA
Madrid

Dos estudios publicados ayer en *Nature* describen un nuevo mecanismo de edición genética potencialmente más preciso que el actual sistema CRISPR y con la capacidad para introducir lar-

gas secuencias de ADN en lugares específicos del genoma. Los investigadores usan la capacidad de lo que se conoce como genes saltarines (o elementos genéticos transponibles) para una técnica que, por el momento, solo se ha probado en bacterias. —P31